



Ecosistemas Argentinos

ASOCIACIÓN CIVIL

Boletín Informativo nro. 88 - Diciembre 2015

La especie del mes: Mora (*Berberis hieronymi*)

Berberis hieronymi C.K.Schneid

Familia: Berberidaceae

La "mora", como es llamada en las Sierras Grandes de Córdoba, es un arbusto espinoso, de hojas simples, pequeñas, puntiagudas, con hermosas flores primaverales amarillas y frutos morados, comestibles. Habita en arbustales y pastizales serranos por encima de los 1000 msnm.



Se trata de una especie endémica de Córdoba: esto significa que sólo crece en esta provincia, aunque existe un registro reciente -que debería confirmarse- que la ubica en Bolivia, en la región de Chuquisaca.

Como muchas otras plantas de las sierras centrales de Argentina, tiene parientes en las cuchillas uruguayas, en las sierras del sur de Brasil y en Chile. El género *Berberis* tiene más de 30 especies en Argentina, la mayoría de ambientes montañosos del oeste del país.

Algunas especies, como los "calafates" y el "michay" son muy conocidas en la Patagonia, donde son utilizadas para la elaboración de dulces y cuentan con una rica tradición folklórica asociada.

© Texto y Fotografías: Pablo Demaio / Ecosistemas Argentinos